
内 部 卓 話 西　山　隆三郎　会員
　北西RCに入会して25年目を迎えます。以前は、商工会議所青年部YEGの創立会員でしたが50歳で卒業し現在に
至ります。先日、YEG創立25周年行事に参加しました。当時私はチャーターメンバー80名のうちの一人でしたが、現在は
会員数が300名を超えているそうです。これには大変驚きました。YEGの活動、陳情等にて「岡山市民の日」の制定、「も
もちゃり」の設置など、あらゆる方面に活躍されていることにも大変感動いたしました。また一昨年、県知事、市長を来賓と
して迎え岡山にてYEGの全国大会が開催されたそうです。地元岡山の若い企業人が活躍している事に大変、感銘を
受けました。当北西RCも地元のこれからを担う若き企業人の勧誘を勧め、パワーとロータリー精神を引き継いで貰いたいと思います。
　さて、最近入会されたメンバーさんもいらっしゃいますので、少し私の会社の事をお話しさせていただきます。印刷業の職種ではあります
が、その中でもラベル・シールを得意とする分野で日夜、頑張っております。シール業界では国内のラベルコンテストで経済産業大臣賞ほか
多数の賞を受賞、また、日本を代表しての世界ラベルコンテストでは世界一を9回、特別賞を2回、世界一の5作品に贈られる「ベスト・オブ・
ザ・ベスト賞」制定第一号を受賞しております。これもスタッフ一同、会社全体として取り組んできた結果と大変喜んでおります。
　また趣味と言えるのでしょうか。学生の頃はよく油絵を描いておりました。学生の頃から海外の都市を訪れ、世界各地の美術館によく足を
運んだものです。セピア色の懐かしい風景写真を油絵に描くのが楽しみの一つです。数年前、市内ギャラリーで知人たちと作品展を開催し、
ロータリーメンバーにも紹介したことがありました。西山さん、「恥をかくだけでなく、絵もかくの？」の言葉に思わず、ニッコリ。作品を紹介また、
絵を描く話の折にはこのフレーズを使わせて頂き、大変うけております。
 笠　原　英　司　会員
　私は光、空気そして水を生かす企業で長年働いてきました。その中でも本日の卓話では水についてお話します。江
戸時代は河川の水を飲用としていましたが、江戸幕府ができ人口が増え続けたので河川の水を木管、石管で各所に
運んでいたようです。日本の第１号の水道施設は横浜水道です。黒船が渡来し横浜を開港したため西洋文化だけで
なくコレラなど水系感染症が持ち込まれました。そのために、明治20年にイギリスの技師の指導にて横浜に給水が開
始されました。その後、水道は全国に布設されます。水道事業は、自治体が独立採算で営んでおり、岡山では20㎥650
円ぐらい、山梨の富士河口、湖町で850円ぐらいですが北海道の夕張市ではなんと6,800円ぐらいであり岡山の約10倍であります。各自治体
で事業経営を行なっているために、使用料金が違います。今後の問題点として日本の水道管全長65万キロメートルで老朽化が進んでいま
す。これらは順次、交換されていきますが、各自治体の水道局の負担となります。我々、利用者が水道料金として負担しなければなりません。

1近代水道の創設と水道の普及
安政元年(1854年）の開国によって、国外から西洋文化だけでなく、コレラなどによる水系感染症が持ち込まれた。明治時代にコレラの流
行が繰り返されたことから、伝染病防疫の根本対策として近代水道が布設されることになりました。第l号は明治20年（1887年）に給水を
開始した横浜水道である。近代水道は、第二次世界大戦後は急速に水道普及率を伸ばし、平成25年度（2013年）末における全国の水
道普及率は97.7%に達している。
2水道施設の構成
水道施設については水道事業者（公共団体）が布設し、宅地内の給水装置については専門工事業者が行う。
①貯水・取水施設 ： 河川、湖沼、又は地下水源から水を取り入れ、粗いごみなどを取り除いて導水施設へ送り込む施設である。
②導水施設 ： 原水を取水施設（貯水池）より浄水施設（浄水場）まで送る施設である。導水方式には、水源と浄水場の水位関係によっ
て自然流下方式と ポンプ加圧方式がある。
③浄水施設 ： 原水の質及び量に応じて、水道基準に適合させるために必要な沈殿池、ろ過池、消毒設備がある施設である。
・着水井 ： 河川などから原水を導入する際に原水の水位の動揺を安定させるとともに、その水量を調整するために設ける。
・沈殿池（凝集池）： 急速混和地及びフロック形成池の総称である。
・急速ろ過方式 ： 原水に凝集剤を加えて薬品沈殿処理した後、砂ろ過を行う浄水方法である。
・緩速ろ過方式 ： 凝集剤を加えずに原水を普通沈殿処理した後、砂ろ過を行う浄水方法である。
④送水施設 ： 浄水場から配水施設まで浄水を送る施設である。浄水を送るのに必要なポンプ、送水管などの設備から構成される。
⑤配水施設 ： 浄水を配水池から給水区域の配水管まで供給し、需要者に所要の水量を配水するための施設である。
⑥給水装置 ： 配水管から分岐した給水管とこれに直結する給水栓などの給水器具のことである。
3健康に影響を及ぽした水質汚染などの事例
　水道水や井戸水に起因して健康に影響を及ぽした水質汚染などの事例について、述べることにする。
①平成2年（1990年）に浦和市の幼稚園で， 井戸水が原因となる病原性大腸菌O157の集団感染により、園児250人以上が発症し、 2人
が死亡した。
②平成8年（1996年）に埼玉県越生町の水道がクリプトスポリジウムにより汚染され、住民約14,000人のうち8,000人以上が感染した。
昭和43年（1968年）に米国のオハイオ州ノーウォークという町の小学校で集団発生した急性胃腸炎の患者のふん便からウィルスが検出
され、発見された土地の名前からノーウォークウィルスと呼ばれた。食中毒では食品取扱者を介してウイルスに汚染された食品を原因と
する事例が、近年増加傾向にある。ノロウィルスは、冬季の「感染性胃腸炎」の原因となるウィルスであり、主に、細菌、ウィルス、寄生虫が
原因の病原体である。
　一般細菌とは、特定の細菌ではなく、雑菌である。病原性がないものがほとんどであるが、汚染された水の中では数が増えるので、汚
染の指標としている。なお、塩素には弱い病原菌である。
4水道事業について
　最初の近代水道は、伝染病予防の見地から衛生的な飲料水の供給を目的に布設されたが、今日では，生活用水の確保や産業活動
の維持発展のための基幹的な施設となっている、水道法の目的は、水道の布設及び管理を適正かつ合理的ならしめるとともに、水道を
計画的に整備し、及び水道事業を保護育成することによって清浄にして豊富低廉な水の供給を図り、もって公衆衛生の向上と生活環
境の改善とに寄与することである（水道法第1条）。国及び地方公共団体の責務としては、水道が国民の日常生活に直結し、その健康を
守るために欠くことのできないものであり、かつ、水が貴重な資源であることにかんがみ、水源及び水道施設並びにこれらの周辺の清潔
保持並びに水の適正かつ合理的な使用に関し必要な施策を講じなければならない（水道法第2条第l項）とある。また、国民の責務とし
ては、国及び地方公共団体の施策に協力するとともに、自らも、水源及び水直施設並びにこれらの周辺の清潔保持並びに水の適正か
つ合理的な使用に努めなければならない（水道法第2条第2項）となっている。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　45名　　欠席者数　９名
出席率　84.91％　　前々回訂正　86.79％　　　　
欠席者　加戸，川本，橘高，児島，大賀，丹治，槌田，氏房，（渡辺）
会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　当クラブが20周年を迎えるに当って式典、祝宴の準備をしている最中に東日本大震災が発生し、
式典はそのまま行いましたが、祝宴は取りやめとなった事が鮮明に思い出されます。ささやかながら
大槌町の中学校へ理科の実験器具を寄贈しました。このところ国内では「森友学園」への国有地
売却問題で紛糾国会となり、国外では米朝首脳会談が金正恩委員長とトランプ大統領との間で開
かれると耳を疑うようなニュースにびっくりしているこの頃です。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① 2月6日の台湾東部地震につきまして、義援金の募金箱を回しますのでご協力お願いいたします。
② ガバナー事務所より、藤木会員、野田会員に新会員のバナーが届いておりますので会長より贈呈
させていただきます。

③ 第３回 IDMのご案内、歴史同好会研修旅行のご案内を配付しておりますのでよろしくお願いい
たします。

④ 3月18日㈰開催の第8・第9グループ IMにつきまして、ご参加予定の皆様に当日のご案内を配付しております。
⑤ 他クラブ週報、月報を回覧いたします。
⑥ 本日例会終了後13：30より、3F「ルビーの間」において「第4回被選理事役員会」が開催されますので、次年度理事
役員の皆様はご出席ください。

⑦ 先週３月10日インターアクトの合同清掃活動に11名のご参加、ありがとうございました。お疲れ様でした。
S . A . A .  　 　　　
大饗会長 : 春風駘蕩の頃8ヶ月振りにゴルフに参加しました。ワイワイガヤガヤと楽しい一日を過ごすことができました。

小菅さんはスタート前から今日は優勝するぞと有言実行でした。
樋口幹事 : 清掃活動、参加出来なくてすみませんです。おわびにスマイルします。
入江会員 : 3月10日の合同清掃に参加の会員の皆様、ご協力ありがとうございました。
河村会員 : 大饗会長、入江様、多くの皆様3月10日（土）の法界院駅前周辺の清掃活動ご苦労様でした。本校のイン

ターアクト部員も合同で活動できて喜んでました。また火ばさみなど寄贈ありがとうございました。
山下会員 : 土曜に法界院駅前の清掃に参加しました。私の生家の30m位の場所でしたので皆様に感謝します。御

苦労様でした。
相原会員 : 職業奉仕の事業である岡山理大附属中学校出前教室では堀川・岡本浩三・仲田・藤岡各会員に講師を

していただきありがとうございました。また河村会員には、快く時間を空けていただきありがとうございまし
た。現学年での授業4回は無事に終了しました。

久松会員 : ゴルフ同好会の皆様お疲れ様でした。小菅さん優勝おめでとうございます。岡本浩三さんのバンカーから
のチップイン、花房さんのニアピン、西岡さんのロングパット、素晴らしいプレーを見せてもらいました。

花房会員 : 昨日のゴルフコンペ、スコアはボロボロでしたが楽しい一日を過ごせました。小菅さん優勝おめでとうござ
いました。

鈴木会員 : 昨日はゴルフコンペに参加くださった皆様お疲れ様でした。
小菅会員 : 昨日のゴルフでは楽しくラウンドさせて頂きました。皆様に祝福の言葉をいただき感謝です。スマイルします。
藤木会員 : 今日はお仕事で失礼します。あと先日のイニシエーションスピーチがながーくなりましたので反省しています。
仲田会員 : 今回の内部卓話の依頼、私のミスでバタバタして申し訳ございませんでした。反省してスマイルします。
 12件　36,000円（累計 1,008,000円）

バナーの贈呈 　　　
　

第４回 被選理事・役員会議事録 
日時　2018年３月12日㈪13：30～14：15　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
⒈ 開　会 会長　竹本千代子、司会・幹事　仲田錠二
⒉ 出席者の確認 副　幹　事　鈴木一生
　竹本千代子　山下浩一　仲田錠二　鈴木一生　小松原隆代　日笠伸之　樋口芳紀　平松 信　相原利行　末吉賢多　
　入江直人　　岡本和夫　西岡貞則　横山俊彦　大饗よし江　日笠常信　　　　　　　　　　　　　　　（計16名）
⒊ 会長挨拶 会　　　長　竹本千代子
⒋ 審議事項
① 会長エレクト研修セミナー（PETS）参加後の報告（竹本）
　◆RIテーマ：「BE　THE　INSPIRATION」「インスピレーションになろう」
　　※BE みんなでしっかり　　THE ロータリー活動　 INSPIRATION インスパイヤー⇒鼓舞しよう
　◆地区スローガン：「チャレンジしよう」
　　最重点目標：会員増強
　　重点目標：　1ロータリー賞取得、2ポリオ撲滅への協力、3ロータリー財団への支援、　

4ロータリーカード取得協力、　5米山記念奨学会への支援、　
6地区補助金の活用、　7グローバル補助金の活用、　8国際大会ハンブルグへの参加

② クラブスローガンの選定（竹本）
　「直き・諒・多聞を友とし、クラブに友愛を」⇒原案通り承認
③ 次年度米山奨学生について（仲田）
　　「グエン　アイン　トゥアン（ベトナム／男性）」様　カウンセラーは鴨井利典会員とする　⇒原案通り承認
④ 地区補助金の事業（歴史）の継続審議（末吉）
　・チラシ原案の紹介　⇒原案通り承認　　　・記念品はどうするか→北西RCの予算次第で決める/保留
　・撮影について→会員で撮影する※予算不要
⑤ 地区補助金事業（スリランカ）の審議（西岡）
　　中止の報告⇒承認　⇒地区補助金は地区内での用途にすべきという理由のため
⑥ 次年度メンバー表について（仲田）
　　メンバー表を基に組織編成の報告→原案通り承認
⑦年間行事予定について（仲田）
　　スケジュール表を基に報告
　　・地区大会会場が、岡山ドームより変更（ホテルグランヴィア岡山、岡山シンフォニーホール）
　　・10月22日　ガバナー公式訪問例会
⑧地区研修・協議会のアンケートについて（仲田）
　　関係会員で別途協議
⑨その他（意見交換）　　特になし
⒌ 報告事項　　特になし
⒍ 閉　会 副　会　長　山下浩一
岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトクラブとの合同清掃活動の報告 社会奉仕委員長　入江 直人

　2018年3月10日㈯ 14：00より岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトク
ラブの生徒8名と引率の先生2名、当クラブから大饗会長以下11名でJR西日本、津
山線、法界院駅前の清掃活動を行いました。法界院駅前は大変きれいで大きなゴミ
はないものの、側溝の中にはタバコの吸い殻等が捨ててあり、これらを清掃しました。
　これからも当クラブと岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトクラブと
の合同で、社会奉仕活動を続けていきたいと思っています。

第280回ゴルフコンペ ゴルフ同好会幹事　鈴　木　一　生
　3月11日㈰倉敷カントリー倶楽部にて第280回ゴルフコンペを開催い
たしました。次回は来月21日、22日に四国は鳴門にてコンペを開催い
たします。多数の参加をお待ちしております。

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp
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３月26日
「内部卓話」

　　原  　全伸  会員
　　日笠  伸之  会員
　　松村  秀治  会員

３月19日
「ＰＥＴＳ」の報告
次期会長 竹本千代子 会員
「野球同好会甲子園出場

について」
野球同好会キャプテン 

小菅英司 会員
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内 部 卓 話 西　山　隆三郎　会員
　北西RCに入会して25年目を迎えます。以前は、商工会議所青年部YEGの創立会員でしたが50歳で卒業し現在に
至ります。先日、YEG創立25周年行事に参加しました。当時私はチャーターメンバー80名のうちの一人でしたが、現在は
会員数が300名を超えているそうです。これには大変驚きました。YEGの活動、陳情等にて「岡山市民の日」の制定、「も
もちゃり」の設置など、あらゆる方面に活躍されていることにも大変感動いたしました。また一昨年、県知事、市長を来賓と
して迎え岡山にてYEGの全国大会が開催されたそうです。地元岡山の若い企業人が活躍している事に大変、感銘を
受けました。当北西RCも地元のこれからを担う若き企業人の勧誘を勧め、パワーとロータリー精神を引き継いで貰いたいと思います。
　さて、最近入会されたメンバーさんもいらっしゃいますので、少し私の会社の事をお話しさせていただきます。印刷業の職種ではあります
が、その中でもラベル・シールを得意とする分野で日夜、頑張っております。シール業界では国内のラベルコンテストで経済産業大臣賞ほか
多数の賞を受賞、また、日本を代表しての世界ラベルコンテストでは世界一を9回、特別賞を2回、世界一の5作品に贈られる「ベスト・オブ・
ザ・ベスト賞」制定第一号を受賞しております。これもスタッフ一同、会社全体として取り組んできた結果と大変喜んでおります。
　また趣味と言えるのでしょうか。学生の頃はよく油絵を描いておりました。学生の頃から海外の都市を訪れ、世界各地の美術館によく足を
運んだものです。セピア色の懐かしい風景写真を油絵に描くのが楽しみの一つです。数年前、市内ギャラリーで知人たちと作品展を開催し、
ロータリーメンバーにも紹介したことがありました。西山さん、「恥をかくだけでなく、絵もかくの？」の言葉に思わず、ニッコリ。作品を紹介また、
絵を描く話の折にはこのフレーズを使わせて頂き、大変うけております。
 笠　原　英　司　会員
　私は光、空気そして水を生かす企業で長年働いてきました。その中でも本日の卓話では水についてお話します。江
戸時代は河川の水を飲用としていましたが、江戸幕府ができ人口が増え続けたので河川の水を木管、石管で各所に
運んでいたようです。日本の第１号の水道施設は横浜水道です。黒船が渡来し横浜を開港したため西洋文化だけで
なくコレラなど水系感染症が持ち込まれました。そのために、明治20年にイギリスの技師の指導にて横浜に給水が開
始されました。その後、水道は全国に布設されます。水道事業は、自治体が独立採算で営んでおり、岡山では20㎥650
円ぐらい、山梨の富士河口、湖町で850円ぐらいですが北海道の夕張市ではなんと6,800円ぐらいであり岡山の約10倍であります。各自治体
で事業経営を行なっているために、使用料金が違います。今後の問題点として日本の水道管全長65万キロメートルで老朽化が進んでいま
す。これらは順次、交換されていきますが、各自治体の水道局の負担となります。我々、利用者が水道料金として負担しなければなりません。

1近代水道の創設と水道の普及
安政元年(1854年）の開国によって、国外から西洋文化だけでなく、コレラなどによる水系感染症が持ち込まれた。明治時代にコレラの流
行が繰り返されたことから、伝染病防疫の根本対策として近代水道が布設されることになりました。第l号は明治20年（1887年）に給水を
開始した横浜水道である。近代水道は、第二次世界大戦後は急速に水道普及率を伸ばし、平成25年度（2013年）末における全国の水
道普及率は97.7%に達している。
2水道施設の構成
水道施設については水道事業者（公共団体）が布設し、宅地内の給水装置については専門工事業者が行う。
①貯水・取水施設 ： 河川、湖沼、又は地下水源から水を取り入れ、粗いごみなどを取り除いて導水施設へ送り込む施設である。
②導水施設 ： 原水を取水施設（貯水池）より浄水施設（浄水場）まで送る施設である。導水方式には、水源と浄水場の水位関係によっ
て自然流下方式と ポンプ加圧方式がある。
③浄水施設 ： 原水の質及び量に応じて、水道基準に適合させるために必要な沈殿池、ろ過池、消毒設備がある施設である。
・着水井 ： 河川などから原水を導入する際に原水の水位の動揺を安定させるとともに、その水量を調整するために設ける。
・沈殿池（凝集池）： 急速混和地及びフロック形成池の総称である。
・急速ろ過方式 ： 原水に凝集剤を加えて薬品沈殿処理した後、砂ろ過を行う浄水方法である。
・緩速ろ過方式 ： 凝集剤を加えずに原水を普通沈殿処理した後、砂ろ過を行う浄水方法である。
④送水施設 ： 浄水場から配水施設まで浄水を送る施設である。浄水を送るのに必要なポンプ、送水管などの設備から構成される。
⑤配水施設 ： 浄水を配水池から給水区域の配水管まで供給し、需要者に所要の水量を配水するための施設である。
⑥給水装置 ： 配水管から分岐した給水管とこれに直結する給水栓などの給水器具のことである。
3健康に影響を及ぽした水質汚染などの事例
　水道水や井戸水に起因して健康に影響を及ぽした水質汚染などの事例について、述べることにする。
①平成2年（1990年）に浦和市の幼稚園で， 井戸水が原因となる病原性大腸菌O157の集団感染により、園児250人以上が発症し、 2人
が死亡した。
②平成8年（1996年）に埼玉県越生町の水道がクリプトスポリジウムにより汚染され、住民約14,000人のうち8,000人以上が感染した。
昭和43年（1968年）に米国のオハイオ州ノーウォークという町の小学校で集団発生した急性胃腸炎の患者のふん便からウィルスが検出
され、発見された土地の名前からノーウォークウィルスと呼ばれた。食中毒では食品取扱者を介してウイルスに汚染された食品を原因と
する事例が、近年増加傾向にある。ノロウィルスは、冬季の「感染性胃腸炎」の原因となるウィルスであり、主に、細菌、ウィルス、寄生虫が
原因の病原体である。
　一般細菌とは、特定の細菌ではなく、雑菌である。病原性がないものがほとんどであるが、汚染された水の中では数が増えるので、汚
染の指標としている。なお、塩素には弱い病原菌である。
4水道事業について
　最初の近代水道は、伝染病予防の見地から衛生的な飲料水の供給を目的に布設されたが、今日では，生活用水の確保や産業活動
の維持発展のための基幹的な施設となっている、水道法の目的は、水道の布設及び管理を適正かつ合理的ならしめるとともに、水道を
計画的に整備し、及び水道事業を保護育成することによって清浄にして豊富低廉な水の供給を図り、もって公衆衛生の向上と生活環
境の改善とに寄与することである（水道法第1条）。国及び地方公共団体の責務としては、水道が国民の日常生活に直結し、その健康を
守るために欠くことのできないものであり、かつ、水が貴重な資源であることにかんがみ、水源及び水道施設並びにこれらの周辺の清潔
保持並びに水の適正かつ合理的な使用に関し必要な施策を講じなければならない（水道法第2条第l項）とある。また、国民の責務とし
ては、国及び地方公共団体の施策に協力するとともに、自らも、水源及び水直施設並びにこれらの周辺の清潔保持並びに水の適正か
つ合理的な使用に努めなければならない（水道法第2条第2項）となっている。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　45名　　欠席者数　９名
出席率　84.91％　　前々回訂正　86.79％　　　　
欠席者　加戸，川本，橘高，児島，大賀，丹治，槌田，氏房，（渡辺）
会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　当クラブが20周年を迎えるに当って式典、祝宴の準備をしている最中に東日本大震災が発生し、
式典はそのまま行いましたが、祝宴は取りやめとなった事が鮮明に思い出されます。ささやかながら
大槌町の中学校へ理科の実験器具を寄贈しました。このところ国内では「森友学園」への国有地
売却問題で紛糾国会となり、国外では米朝首脳会談が金正恩委員長とトランプ大統領との間で開
かれると耳を疑うようなニュースにびっくりしているこの頃です。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① 2月6日の台湾東部地震につきまして、義援金の募金箱を回しますのでご協力お願いいたします。
② ガバナー事務所より、藤木会員、野田会員に新会員のバナーが届いておりますので会長より贈呈
させていただきます。

③ 第３回 IDMのご案内、歴史同好会研修旅行のご案内を配付しておりますのでよろしくお願いい
たします。

④ 3月18日㈰開催の第8・第9グループ IMにつきまして、ご参加予定の皆様に当日のご案内を配付しております。
⑤ 他クラブ週報、月報を回覧いたします。
⑥ 本日例会終了後13：30より、3F「ルビーの間」において「第4回被選理事役員会」が開催されますので、次年度理事
役員の皆様はご出席ください。

⑦ 先週３月10日インターアクトの合同清掃活動に11名のご参加、ありがとうございました。お疲れ様でした。
S . A . A .  　 　　　
大饗会長 : 春風駘蕩の頃8ヶ月振りにゴルフに参加しました。ワイワイガヤガヤと楽しい一日を過ごすことができました。

小菅さんはスタート前から今日は優勝するぞと有言実行でした。
樋口幹事 : 清掃活動、参加出来なくてすみませんです。おわびにスマイルします。
入江会員 : 3月10日の合同清掃に参加の会員の皆様、ご協力ありがとうございました。
河村会員 : 大饗会長、入江様、多くの皆様3月10日（土）の法界院駅前周辺の清掃活動ご苦労様でした。本校のイン

ターアクト部員も合同で活動できて喜んでました。また火ばさみなど寄贈ありがとうございました。
山下会員 : 土曜に法界院駅前の清掃に参加しました。私の生家の30m位の場所でしたので皆様に感謝します。御

苦労様でした。
相原会員 : 職業奉仕の事業である岡山理大附属中学校出前教室では堀川・岡本浩三・仲田・藤岡各会員に講師を

していただきありがとうございました。また河村会員には、快く時間を空けていただきありがとうございまし
た。現学年での授業4回は無事に終了しました。

久松会員 : ゴルフ同好会の皆様お疲れ様でした。小菅さん優勝おめでとうございます。岡本浩三さんのバンカーから
のチップイン、花房さんのニアピン、西岡さんのロングパット、素晴らしいプレーを見せてもらいました。

花房会員 : 昨日のゴルフコンペ、スコアはボロボロでしたが楽しい一日を過ごせました。小菅さん優勝おめでとうござ
いました。

鈴木会員 : 昨日はゴルフコンペに参加くださった皆様お疲れ様でした。
小菅会員 : 昨日のゴルフでは楽しくラウンドさせて頂きました。皆様に祝福の言葉をいただき感謝です。スマイルします。
藤木会員 : 今日はお仕事で失礼します。あと先日のイニシエーションスピーチがながーくなりましたので反省しています。
仲田会員 : 今回の内部卓話の依頼、私のミスでバタバタして申し訳ございませんでした。反省してスマイルします。
 12件　36,000円（累計 1,008,000円）

バナーの贈呈 　　　
　

第４回 被選理事・役員会議事録 
日時　2018年３月12日㈪13：30～14：15　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
⒈ 開　会 会長　竹本千代子、司会・幹事　仲田錠二
⒉ 出席者の確認 副　幹　事　鈴木一生
　竹本千代子　山下浩一　仲田錠二　鈴木一生　小松原隆代　日笠伸之　樋口芳紀　平松 信　相原利行　末吉賢多　
　入江直人　　岡本和夫　西岡貞則　横山俊彦　大饗よし江　日笠常信　　　　　　　　　　　　　　　（計16名）
⒊ 会長挨拶 会　　　長　竹本千代子
⒋ 審議事項
① 会長エレクト研修セミナー（PETS）参加後の報告（竹本）
　◆RIテーマ：「BE　THE　INSPIRATION」「インスピレーションになろう」
　　※BE みんなでしっかり　　THE ロータリー活動　 INSPIRATION インスパイヤー⇒鼓舞しよう
　◆地区スローガン：「チャレンジしよう」
　　最重点目標：会員増強
　　重点目標：　1ロータリー賞取得、2ポリオ撲滅への協力、3ロータリー財団への支援、　

4ロータリーカード取得協力、　5米山記念奨学会への支援、　
6地区補助金の活用、　7グローバル補助金の活用、　8国際大会ハンブルグへの参加

② クラブスローガンの選定（竹本）
　「直き・諒・多聞を友とし、クラブに友愛を」⇒原案通り承認
③ 次年度米山奨学生について（仲田）
　　「グエン　アイン　トゥアン（ベトナム／男性）」様　カウンセラーは鴨井利典会員とする　⇒原案通り承認
④ 地区補助金の事業（歴史）の継続審議（末吉）
　・チラシ原案の紹介　⇒原案通り承認　　　・記念品はどうするか→北西RCの予算次第で決める/保留
　・撮影について→会員で撮影する※予算不要
⑤ 地区補助金事業（スリランカ）の審議（西岡）
　　中止の報告⇒承認　⇒地区補助金は地区内での用途にすべきという理由のため
⑥ 次年度メンバー表について（仲田）
　　メンバー表を基に組織編成の報告→原案通り承認
⑦年間行事予定について（仲田）
　　スケジュール表を基に報告
　　・地区大会会場が、岡山ドームより変更（ホテルグランヴィア岡山、岡山シンフォニーホール）
　　・10月22日　ガバナー公式訪問例会
⑧地区研修・協議会のアンケートについて（仲田）
　　関係会員で別途協議
⑨その他（意見交換）　　特になし
⒌ 報告事項　　特になし
⒍ 閉　会 副　会　長　山下浩一
岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトクラブとの合同清掃活動の報告 社会奉仕委員長　入江 直人

　2018年3月10日㈯ 14：00より岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトク
ラブの生徒8名と引率の先生2名、当クラブから大饗会長以下11名でJR西日本、津
山線、法界院駅前の清掃活動を行いました。法界院駅前は大変きれいで大きなゴミ
はないものの、側溝の中にはタバコの吸い殻等が捨ててあり、これらを清掃しました。
　これからも当クラブと岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトクラブと
の合同で、社会奉仕活動を続けていきたいと思っています。

第280回ゴルフコンペ ゴルフ同好会幹事　鈴　木　一　生
　3月11日㈰倉敷カントリー倶楽部にて第280回ゴルフコンペを開催い
たしました。次回は来月21日、22日に四国は鳴門にてコンペを開催い
たします。多数の参加をお待ちしております。
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内 部 卓 話 西　山　隆三郎　会員
　北西RCに入会して25年目を迎えます。以前は、商工会議所青年部YEGの創立会員でしたが50歳で卒業し現在に
至ります。先日、YEG創立25周年行事に参加しました。当時私はチャーターメンバー80名のうちの一人でしたが、現在は
会員数が300名を超えているそうです。これには大変驚きました。YEGの活動、陳情等にて「岡山市民の日」の制定、「も
もちゃり」の設置など、あらゆる方面に活躍されていることにも大変感動いたしました。また一昨年、県知事、市長を来賓と
して迎え岡山にてYEGの全国大会が開催されたそうです。地元岡山の若い企業人が活躍している事に大変、感銘を
受けました。当北西RCも地元のこれからを担う若き企業人の勧誘を勧め、パワーとロータリー精神を引き継いで貰いたいと思います。
　さて、最近入会されたメンバーさんもいらっしゃいますので、少し私の会社の事をお話しさせていただきます。印刷業の職種ではあります
が、その中でもラベル・シールを得意とする分野で日夜、頑張っております。シール業界では国内のラベルコンテストで経済産業大臣賞ほか
多数の賞を受賞、また、日本を代表しての世界ラベルコンテストでは世界一を9回、特別賞を2回、世界一の5作品に贈られる「ベスト・オブ・
ザ・ベスト賞」制定第一号を受賞しております。これもスタッフ一同、会社全体として取り組んできた結果と大変喜んでおります。
　また趣味と言えるのでしょうか。学生の頃はよく油絵を描いておりました。学生の頃から海外の都市を訪れ、世界各地の美術館によく足を
運んだものです。セピア色の懐かしい風景写真を油絵に描くのが楽しみの一つです。数年前、市内ギャラリーで知人たちと作品展を開催し、
ロータリーメンバーにも紹介したことがありました。西山さん、「恥をかくだけでなく、絵もかくの？」の言葉に思わず、ニッコリ。作品を紹介また、
絵を描く話の折にはこのフレーズを使わせて頂き、大変うけております。
 笠　原　英　司　会員
　私は光、空気そして水を生かす企業で長年働いてきました。その中でも本日の卓話では水についてお話します。江
戸時代は河川の水を飲用としていましたが、江戸幕府ができ人口が増え続けたので河川の水を木管、石管で各所に
運んでいたようです。日本の第１号の水道施設は横浜水道です。黒船が渡来し横浜を開港したため西洋文化だけで
なくコレラなど水系感染症が持ち込まれました。そのために、明治20年にイギリスの技師の指導にて横浜に給水が開
始されました。その後、水道は全国に布設されます。水道事業は、自治体が独立採算で営んでおり、岡山では20㎥650
円ぐらい、山梨の富士河口、湖町で850円ぐらいですが北海道の夕張市ではなんと6,800円ぐらいであり岡山の約10倍であります。各自治体
で事業経営を行なっているために、使用料金が違います。今後の問題点として日本の水道管全長65万キロメートルで老朽化が進んでいま
す。これらは順次、交換されていきますが、各自治体の水道局の負担となります。我々、利用者が水道料金として負担しなければなりません。

1近代水道の創設と水道の普及
安政元年(1854年）の開国によって、国外から西洋文化だけでなく、コレラなどによる水系感染症が持ち込まれた。明治時代にコレラの流
行が繰り返されたことから、伝染病防疫の根本対策として近代水道が布設されることになりました。第l号は明治20年（1887年）に給水を
開始した横浜水道である。近代水道は、第二次世界大戦後は急速に水道普及率を伸ばし、平成25年度（2013年）末における全国の水
道普及率は97.7%に達している。
2水道施設の構成
水道施設については水道事業者（公共団体）が布設し、宅地内の給水装置については専門工事業者が行う。
①貯水・取水施設 ： 河川、湖沼、又は地下水源から水を取り入れ、粗いごみなどを取り除いて導水施設へ送り込む施設である。
②導水施設 ： 原水を取水施設（貯水池）より浄水施設（浄水場）まで送る施設である。導水方式には、水源と浄水場の水位関係によっ
て自然流下方式と ポンプ加圧方式がある。
③浄水施設 ： 原水の質及び量に応じて、水道基準に適合させるために必要な沈殿池、ろ過池、消毒設備がある施設である。
・着水井 ： 河川などから原水を導入する際に原水の水位の動揺を安定させるとともに、その水量を調整するために設ける。
・沈殿池（凝集池）： 急速混和地及びフロック形成池の総称である。
・急速ろ過方式 ： 原水に凝集剤を加えて薬品沈殿処理した後、砂ろ過を行う浄水方法である。
・緩速ろ過方式 ： 凝集剤を加えずに原水を普通沈殿処理した後、砂ろ過を行う浄水方法である。
④送水施設 ： 浄水場から配水施設まで浄水を送る施設である。浄水を送るのに必要なポンプ、送水管などの設備から構成される。
⑤配水施設 ： 浄水を配水池から給水区域の配水管まで供給し、需要者に所要の水量を配水するための施設である。
⑥給水装置 ： 配水管から分岐した給水管とこれに直結する給水栓などの給水器具のことである。
3健康に影響を及ぽした水質汚染などの事例
　水道水や井戸水に起因して健康に影響を及ぽした水質汚染などの事例について、述べることにする。
①平成2年（1990年）に浦和市の幼稚園で， 井戸水が原因となる病原性大腸菌O157の集団感染により、園児250人以上が発症し、 2人
が死亡した。
②平成8年（1996年）に埼玉県越生町の水道がクリプトスポリジウムにより汚染され、住民約14,000人のうち8,000人以上が感染した。
昭和43年（1968年）に米国のオハイオ州ノーウォークという町の小学校で集団発生した急性胃腸炎の患者のふん便からウィルスが検出
され、発見された土地の名前からノーウォークウィルスと呼ばれた。食中毒では食品取扱者を介してウイルスに汚染された食品を原因と
する事例が、近年増加傾向にある。ノロウィルスは、冬季の「感染性胃腸炎」の原因となるウィルスであり、主に、細菌、ウィルス、寄生虫が
原因の病原体である。
　一般細菌とは、特定の細菌ではなく、雑菌である。病原性がないものがほとんどであるが、汚染された水の中では数が増えるので、汚
染の指標としている。なお、塩素には弱い病原菌である。
4水道事業について
　最初の近代水道は、伝染病予防の見地から衛生的な飲料水の供給を目的に布設されたが、今日では，生活用水の確保や産業活動
の維持発展のための基幹的な施設となっている、水道法の目的は、水道の布設及び管理を適正かつ合理的ならしめるとともに、水道を
計画的に整備し、及び水道事業を保護育成することによって清浄にして豊富低廉な水の供給を図り、もって公衆衛生の向上と生活環
境の改善とに寄与することである（水道法第1条）。国及び地方公共団体の責務としては、水道が国民の日常生活に直結し、その健康を
守るために欠くことのできないものであり、かつ、水が貴重な資源であることにかんがみ、水源及び水道施設並びにこれらの周辺の清潔
保持並びに水の適正かつ合理的な使用に関し必要な施策を講じなければならない（水道法第2条第l項）とある。また、国民の責務とし
ては、国及び地方公共団体の施策に協力するとともに、自らも、水源及び水直施設並びにこれらの周辺の清潔保持並びに水の適正か
つ合理的な使用に努めなければならない（水道法第2条第2項）となっている。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　45名　　欠席者数　９名
出席率　84.91％　　前々回訂正　86.79％　　　　
欠席者　加戸，川本，橘高，児島，大賀，丹治，槌田，氏房，（渡辺）
会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　当クラブが20周年を迎えるに当って式典、祝宴の準備をしている最中に東日本大震災が発生し、
式典はそのまま行いましたが、祝宴は取りやめとなった事が鮮明に思い出されます。ささやかながら
大槌町の中学校へ理科の実験器具を寄贈しました。このところ国内では「森友学園」への国有地
売却問題で紛糾国会となり、国外では米朝首脳会談が金正恩委員長とトランプ大統領との間で開
かれると耳を疑うようなニュースにびっくりしているこの頃です。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① 2月6日の台湾東部地震につきまして、義援金の募金箱を回しますのでご協力お願いいたします。
② ガバナー事務所より、藤木会員、野田会員に新会員のバナーが届いておりますので会長より贈呈
させていただきます。

③ 第３回 IDMのご案内、歴史同好会研修旅行のご案内を配付しておりますのでよろしくお願いい
たします。

④ 3月18日㈰開催の第8・第9グループ IMにつきまして、ご参加予定の皆様に当日のご案内を配付しております。
⑤ 他クラブ週報、月報を回覧いたします。
⑥ 本日例会終了後13：30より、3F「ルビーの間」において「第4回被選理事役員会」が開催されますので、次年度理事
役員の皆様はご出席ください。

⑦ 先週３月10日インターアクトの合同清掃活動に11名のご参加、ありがとうございました。お疲れ様でした。
S . A . A .  　 　　　
大饗会長 : 春風駘蕩の頃8ヶ月振りにゴルフに参加しました。ワイワイガヤガヤと楽しい一日を過ごすことができました。

小菅さんはスタート前から今日は優勝するぞと有言実行でした。
樋口幹事 : 清掃活動、参加出来なくてすみませんです。おわびにスマイルします。
入江会員 : 3月10日の合同清掃に参加の会員の皆様、ご協力ありがとうございました。
河村会員 : 大饗会長、入江様、多くの皆様3月10日（土）の法界院駅前周辺の清掃活動ご苦労様でした。本校のイン

ターアクト部員も合同で活動できて喜んでました。また火ばさみなど寄贈ありがとうございました。
山下会員 : 土曜に法界院駅前の清掃に参加しました。私の生家の30m位の場所でしたので皆様に感謝します。御

苦労様でした。
相原会員 : 職業奉仕の事業である岡山理大附属中学校出前教室では堀川・岡本浩三・仲田・藤岡各会員に講師を

していただきありがとうございました。また河村会員には、快く時間を空けていただきありがとうございまし
た。現学年での授業4回は無事に終了しました。

久松会員 : ゴルフ同好会の皆様お疲れ様でした。小菅さん優勝おめでとうございます。岡本浩三さんのバンカーから
のチップイン、花房さんのニアピン、西岡さんのロングパット、素晴らしいプレーを見せてもらいました。

花房会員 : 昨日のゴルフコンペ、スコアはボロボロでしたが楽しい一日を過ごせました。小菅さん優勝おめでとうござ
いました。

鈴木会員 : 昨日はゴルフコンペに参加くださった皆様お疲れ様でした。
小菅会員 : 昨日のゴルフでは楽しくラウンドさせて頂きました。皆様に祝福の言葉をいただき感謝です。スマイルします。
藤木会員 : 今日はお仕事で失礼します。あと先日のイニシエーションスピーチがながーくなりましたので反省しています。
仲田会員 : 今回の内部卓話の依頼、私のミスでバタバタして申し訳ございませんでした。反省してスマイルします。
 12件　36,000円（累計 1,008,000円）

バナーの贈呈 　　　
　

第４回 被選理事・役員会議事録 
日時　2018年３月12日㈪13：30～14：15　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
⒈ 開　会 会長　竹本千代子、司会・幹事　仲田錠二
⒉ 出席者の確認 副　幹　事　鈴木一生
　竹本千代子　山下浩一　仲田錠二　鈴木一生　小松原隆代　日笠伸之　樋口芳紀　平松 信　相原利行　末吉賢多　
　入江直人　　岡本和夫　西岡貞則　横山俊彦　大饗よし江　日笠常信　　　　　　　　　　　　　　　（計16名）
⒊ 会長挨拶 会　　　長　竹本千代子
⒋ 審議事項
① 会長エレクト研修セミナー（PETS）参加後の報告（竹本）
　◆RIテーマ：「BE　THE　INSPIRATION」「インスピレーションになろう」
　　※BE みんなでしっかり　　THE ロータリー活動　 INSPIRATION インスパイヤー⇒鼓舞しよう
　◆地区スローガン：「チャレンジしよう」
　　最重点目標：会員増強
　　重点目標：　1ロータリー賞取得、2ポリオ撲滅への協力、3ロータリー財団への支援、　

4ロータリーカード取得協力、　5米山記念奨学会への支援、　
6地区補助金の活用、　7グローバル補助金の活用、　8国際大会ハンブルグへの参加

② クラブスローガンの選定（竹本）
　「直き・諒・多聞を友とし、クラブに友愛を」⇒原案通り承認
③ 次年度米山奨学生について（仲田）
　　「グエン　アイン　トゥアン（ベトナム／男性）」様　カウンセラーは鴨井利典会員とする　⇒原案通り承認
④ 地区補助金の事業（歴史）の継続審議（末吉）
　・チラシ原案の紹介　⇒原案通り承認　　　・記念品はどうするか→北西RCの予算次第で決める/保留
　・撮影について→会員で撮影する※予算不要
⑤ 地区補助金事業（スリランカ）の審議（西岡）
　　中止の報告⇒承認　⇒地区補助金は地区内での用途にすべきという理由のため
⑥ 次年度メンバー表について（仲田）
　　メンバー表を基に組織編成の報告→原案通り承認
⑦年間行事予定について（仲田）
　　スケジュール表を基に報告
　　・地区大会会場が、岡山ドームより変更（ホテルグランヴィア岡山、岡山シンフォニーホール）
　　・10月22日　ガバナー公式訪問例会
⑧地区研修・協議会のアンケートについて（仲田）
　　関係会員で別途協議
⑨その他（意見交換）　　特になし
⒌ 報告事項　　特になし
⒍ 閉　会 副　会　長　山下浩一
岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトクラブとの合同清掃活動の報告 社会奉仕委員長　入江 直人

　2018年3月10日㈯ 14：00より岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトク
ラブの生徒8名と引率の先生2名、当クラブから大饗会長以下11名でJR西日本、津
山線、法界院駅前の清掃活動を行いました。法界院駅前は大変きれいで大きなゴミ
はないものの、側溝の中にはタバコの吸い殻等が捨ててあり、これらを清掃しました。
　これからも当クラブと岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトクラブと
の合同で、社会奉仕活動を続けていきたいと思っています。

第280回ゴルフコンペ ゴルフ同好会幹事　鈴　木　一　生
　3月11日㈰倉敷カントリー倶楽部にて第280回ゴルフコンペを開催い
たしました。次回は来月21日、22日に四国は鳴門にてコンペを開催い
たします。多数の参加をお待ちしております。

－２－

クラブ情報クラブ情報クラブ情報クラブ情報

前回３月12日の例会記録前回３月12日の例会記録前回３月12日の例会記録前回３月12日の例会記録

歴史同好会 歴史同好会幹事　岡　本　和　夫
　恒例の歴史同好会研修旅行を企画いたしました。宿泊の
関係がありますので少し早めですが参加・不参加につきまし
てご返信くださいますようよろしくお願いします。
　○平成30年10月7日（日）～8日（月・祝）
　　行先　伊勢方面－東海道関宿　松阪　伊勢神宮　鳥羽
第３回IDM　開催のお知らせ R情報委員長　岡　本　和　夫
　本日、平成30年3月26日㈪18：30より第3回IDMを開催いたします。

野田会員へのバナーの贈呈



内 部 卓 話 西　山　隆三郎　会員
　北西RCに入会して25年目を迎えます。以前は、商工会議所青年部YEGの創立会員でしたが50歳で卒業し現在に
至ります。先日、YEG創立25周年行事に参加しました。当時私はチャーターメンバー80名のうちの一人でしたが、現在は
会員数が300名を超えているそうです。これには大変驚きました。YEGの活動、陳情等にて「岡山市民の日」の制定、「も
もちゃり」の設置など、あらゆる方面に活躍されていることにも大変感動いたしました。また一昨年、県知事、市長を来賓と
して迎え岡山にてYEGの全国大会が開催されたそうです。地元岡山の若い企業人が活躍している事に大変、感銘を
受けました。当北西RCも地元のこれからを担う若き企業人の勧誘を勧め、パワーとロータリー精神を引き継いで貰いたいと思います。
　さて、最近入会されたメンバーさんもいらっしゃいますので、少し私の会社の事をお話しさせていただきます。印刷業の職種ではあります
が、その中でもラベル・シールを得意とする分野で日夜、頑張っております。シール業界では国内のラベルコンテストで経済産業大臣賞ほか
多数の賞を受賞、また、日本を代表しての世界ラベルコンテストでは世界一を9回、特別賞を2回、世界一の5作品に贈られる「ベスト・オブ・
ザ・ベスト賞」制定第一号を受賞しております。これもスタッフ一同、会社全体として取り組んできた結果と大変喜んでおります。
　また趣味と言えるのでしょうか。学生の頃はよく油絵を描いておりました。学生の頃から海外の都市を訪れ、世界各地の美術館によく足を
運んだものです。セピア色の懐かしい風景写真を油絵に描くのが楽しみの一つです。数年前、市内ギャラリーで知人たちと作品展を開催し、
ロータリーメンバーにも紹介したことがありました。西山さん、「恥をかくだけでなく、絵もかくの？」の言葉に思わず、ニッコリ。作品を紹介また、
絵を描く話の折にはこのフレーズを使わせて頂き、大変うけております。
 笠　原　英　司　会員
　私は光、空気そして水を生かす企業で長年働いてきました。その中でも本日の卓話では水についてお話します。江
戸時代は河川の水を飲用としていましたが、江戸幕府ができ人口が増え続けたので河川の水を木管、石管で各所に
運んでいたようです。日本の第１号の水道施設は横浜水道です。黒船が渡来し横浜を開港したため西洋文化だけで
なくコレラなど水系感染症が持ち込まれました。そのために、明治20年にイギリスの技師の指導にて横浜に給水が開
始されました。その後、水道は全国に布設されます。水道事業は、自治体が独立採算で営んでおり、岡山では20㎥650
円ぐらい、山梨の富士河口、湖町で850円ぐらいですが北海道の夕張市ではなんと6,800円ぐらいであり岡山の約10倍であります。各自治体
で事業経営を行なっているために、使用料金が違います。今後の問題点として日本の水道管全長65万キロメートルで老朽化が進んでいま
す。これらは順次、交換されていきますが、各自治体の水道局の負担となります。我々、利用者が水道料金として負担しなければなりません。

1近代水道の創設と水道の普及
安政元年(1854年）の開国によって、国外から西洋文化だけでなく、コレラなどによる水系感染症が持ち込まれた。明治時代にコレラの流
行が繰り返されたことから、伝染病防疫の根本対策として近代水道が布設されることになりました。第l号は明治20年（1887年）に給水を
開始した横浜水道である。近代水道は、第二次世界大戦後は急速に水道普及率を伸ばし、平成25年度（2013年）末における全国の水
道普及率は97.7%に達している。
2水道施設の構成
水道施設については水道事業者（公共団体）が布設し、宅地内の給水装置については専門工事業者が行う。
①貯水・取水施設 ： 河川、湖沼、又は地下水源から水を取り入れ、粗いごみなどを取り除いて導水施設へ送り込む施設である。
②導水施設 ： 原水を取水施設（貯水池）より浄水施設（浄水場）まで送る施設である。導水方式には、水源と浄水場の水位関係によっ
て自然流下方式と ポンプ加圧方式がある。
③浄水施設 ： 原水の質及び量に応じて、水道基準に適合させるために必要な沈殿池、ろ過池、消毒設備がある施設である。
・着水井 ： 河川などから原水を導入する際に原水の水位の動揺を安定させるとともに、その水量を調整するために設ける。
・沈殿池（凝集池）： 急速混和地及びフロック形成池の総称である。
・急速ろ過方式 ： 原水に凝集剤を加えて薬品沈殿処理した後、砂ろ過を行う浄水方法である。
・緩速ろ過方式 ： 凝集剤を加えずに原水を普通沈殿処理した後、砂ろ過を行う浄水方法である。
④送水施設 ： 浄水場から配水施設まで浄水を送る施設である。浄水を送るのに必要なポンプ、送水管などの設備から構成される。
⑤配水施設 ： 浄水を配水池から給水区域の配水管まで供給し、需要者に所要の水量を配水するための施設である。
⑥給水装置 ： 配水管から分岐した給水管とこれに直結する給水栓などの給水器具のことである。
3健康に影響を及ぽした水質汚染などの事例
　水道水や井戸水に起因して健康に影響を及ぽした水質汚染などの事例について、述べることにする。
①平成2年（1990年）に浦和市の幼稚園で， 井戸水が原因となる病原性大腸菌O157の集団感染により、園児250人以上が発症し、 2人
が死亡した。
②平成8年（1996年）に埼玉県越生町の水道がクリプトスポリジウムにより汚染され、住民約14,000人のうち8,000人以上が感染した。
昭和43年（1968年）に米国のオハイオ州ノーウォークという町の小学校で集団発生した急性胃腸炎の患者のふん便からウィルスが検出
され、発見された土地の名前からノーウォークウィルスと呼ばれた。食中毒では食品取扱者を介してウイルスに汚染された食品を原因と
する事例が、近年増加傾向にある。ノロウィルスは、冬季の「感染性胃腸炎」の原因となるウィルスであり、主に、細菌、ウィルス、寄生虫が
原因の病原体である。
　一般細菌とは、特定の細菌ではなく、雑菌である。病原性がないものがほとんどであるが、汚染された水の中では数が増えるので、汚
染の指標としている。なお、塩素には弱い病原菌である。
4水道事業について
　最初の近代水道は、伝染病予防の見地から衛生的な飲料水の供給を目的に布設されたが、今日では，生活用水の確保や産業活動
の維持発展のための基幹的な施設となっている、水道法の目的は、水道の布設及び管理を適正かつ合理的ならしめるとともに、水道を
計画的に整備し、及び水道事業を保護育成することによって清浄にして豊富低廉な水の供給を図り、もって公衆衛生の向上と生活環
境の改善とに寄与することである（水道法第1条）。国及び地方公共団体の責務としては、水道が国民の日常生活に直結し、その健康を
守るために欠くことのできないものであり、かつ、水が貴重な資源であることにかんがみ、水源及び水道施設並びにこれらの周辺の清潔
保持並びに水の適正かつ合理的な使用に関し必要な施策を講じなければならない（水道法第2条第l項）とある。また、国民の責務とし
ては、国及び地方公共団体の施策に協力するとともに、自らも、水源及び水直施設並びにこれらの周辺の清潔保持並びに水の適正か
つ合理的な使用に努めなければならない（水道法第2条第2項）となっている。

出席の状況
会員数　54名（内出席免除　２名）　出席者数　45名　　欠席者数　９名
出席率　84.91％　　前々回訂正　86.79％　　　　
欠席者　加戸，川本，橘高，児島，大賀，丹治，槌田，氏房，（渡辺）
会 長 報 告 会　長　大　饗　よし江
　当クラブが20周年を迎えるに当って式典、祝宴の準備をしている最中に東日本大震災が発生し、
式典はそのまま行いましたが、祝宴は取りやめとなった事が鮮明に思い出されます。ささやかながら
大槌町の中学校へ理科の実験器具を寄贈しました。このところ国内では「森友学園」への国有地
売却問題で紛糾国会となり、国外では米朝首脳会談が金正恩委員長とトランプ大統領との間で開
かれると耳を疑うようなニュースにびっくりしているこの頃です。
幹 事 報 告 幹　事　樋　口　芳　紀
① 2月6日の台湾東部地震につきまして、義援金の募金箱を回しますのでご協力お願いいたします。
② ガバナー事務所より、藤木会員、野田会員に新会員のバナーが届いておりますので会長より贈呈
させていただきます。

③ 第３回 IDMのご案内、歴史同好会研修旅行のご案内を配付しておりますのでよろしくお願いい
たします。

④ 3月18日㈰開催の第8・第9グループ IMにつきまして、ご参加予定の皆様に当日のご案内を配付しております。
⑤ 他クラブ週報、月報を回覧いたします。
⑥ 本日例会終了後13：30より、3F「ルビーの間」において「第4回被選理事役員会」が開催されますので、次年度理事
役員の皆様はご出席ください。

⑦ 先週３月10日インターアクトの合同清掃活動に11名のご参加、ありがとうございました。お疲れ様でした。
S . A . A .  　 　　　
大饗会長 : 春風駘蕩の頃8ヶ月振りにゴルフに参加しました。ワイワイガヤガヤと楽しい一日を過ごすことができました。

小菅さんはスタート前から今日は優勝するぞと有言実行でした。
樋口幹事 : 清掃活動、参加出来なくてすみませんです。おわびにスマイルします。
入江会員 : 3月10日の合同清掃に参加の会員の皆様、ご協力ありがとうございました。
河村会員 : 大饗会長、入江様、多くの皆様3月10日（土）の法界院駅前周辺の清掃活動ご苦労様でした。本校のイン

ターアクト部員も合同で活動できて喜んでました。また火ばさみなど寄贈ありがとうございました。
山下会員 : 土曜に法界院駅前の清掃に参加しました。私の生家の30m位の場所でしたので皆様に感謝します。御

苦労様でした。
相原会員 : 職業奉仕の事業である岡山理大附属中学校出前教室では堀川・岡本浩三・仲田・藤岡各会員に講師を

していただきありがとうございました。また河村会員には、快く時間を空けていただきありがとうございまし
た。現学年での授業4回は無事に終了しました。

久松会員 : ゴルフ同好会の皆様お疲れ様でした。小菅さん優勝おめでとうございます。岡本浩三さんのバンカーから
のチップイン、花房さんのニアピン、西岡さんのロングパット、素晴らしいプレーを見せてもらいました。

花房会員 : 昨日のゴルフコンペ、スコアはボロボロでしたが楽しい一日を過ごせました。小菅さん優勝おめでとうござ
いました。

鈴木会員 : 昨日はゴルフコンペに参加くださった皆様お疲れ様でした。
小菅会員 : 昨日のゴルフでは楽しくラウンドさせて頂きました。皆様に祝福の言葉をいただき感謝です。スマイルします。
藤木会員 : 今日はお仕事で失礼します。あと先日のイニシエーションスピーチがながーくなりましたので反省しています。
仲田会員 : 今回の内部卓話の依頼、私のミスでバタバタして申し訳ございませんでした。反省してスマイルします。
 12件　36,000円（累計 1,008,000円）

バナーの贈呈 　　　
　

第４回 被選理事・役員会議事録 
日時　2018年３月12日㈪13：30～14：15　　　場所　ホテルグランヴィア岡山３階「ルビーの間」
⒈ 開　会 会長　竹本千代子、司会・幹事　仲田錠二
⒉ 出席者の確認 副　幹　事　鈴木一生
　竹本千代子　山下浩一　仲田錠二　鈴木一生　小松原隆代　日笠伸之　樋口芳紀　平松 信　相原利行　末吉賢多　
　入江直人　　岡本和夫　西岡貞則　横山俊彦　大饗よし江　日笠常信　　　　　　　　　　　　　　　（計16名）
⒊ 会長挨拶 会　　　長　竹本千代子
⒋ 審議事項
① 会長エレクト研修セミナー（PETS）参加後の報告（竹本）
　◆RIテーマ：「BE　THE　INSPIRATION」「インスピレーションになろう」
　　※BE みんなでしっかり　　THE ロータリー活動　 INSPIRATION インスパイヤー⇒鼓舞しよう
　◆地区スローガン：「チャレンジしよう」
　　最重点目標：会員増強
　　重点目標：　1ロータリー賞取得、2ポリオ撲滅への協力、3ロータリー財団への支援、　

4ロータリーカード取得協力、　5米山記念奨学会への支援、　
6地区補助金の活用、　7グローバル補助金の活用、　8国際大会ハンブルグへの参加

② クラブスローガンの選定（竹本）
　「直き・諒・多聞を友とし、クラブに友愛を」⇒原案通り承認
③ 次年度米山奨学生について（仲田）
　　「グエン　アイン　トゥアン（ベトナム／男性）」様　カウンセラーは鴨井利典会員とする　⇒原案通り承認
④ 地区補助金の事業（歴史）の継続審議（末吉）
　・チラシ原案の紹介　⇒原案通り承認　　　・記念品はどうするか→北西RCの予算次第で決める/保留
　・撮影について→会員で撮影する※予算不要
⑤ 地区補助金事業（スリランカ）の審議（西岡）
　　中止の報告⇒承認　⇒地区補助金は地区内での用途にすべきという理由のため
⑥ 次年度メンバー表について（仲田）
　　メンバー表を基に組織編成の報告→原案通り承認
⑦年間行事予定について（仲田）
　　スケジュール表を基に報告
　　・地区大会会場が、岡山ドームより変更（ホテルグランヴィア岡山、岡山シンフォニーホール）
　　・10月22日　ガバナー公式訪問例会
⑧地区研修・協議会のアンケートについて（仲田）
　　関係会員で別途協議
⑨その他（意見交換）　　特になし
⒌ 報告事項　　特になし
⒍ 閉　会 副　会　長　山下浩一
岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトクラブとの合同清掃活動の報告 社会奉仕委員長　入江 直人

　2018年3月10日㈯ 14：00より岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトク
ラブの生徒8名と引率の先生2名、当クラブから大饗会長以下11名でJR西日本、津
山線、法界院駅前の清掃活動を行いました。法界院駅前は大変きれいで大きなゴミ
はないものの、側溝の中にはタバコの吸い殻等が捨ててあり、これらを清掃しました。
　これからも当クラブと岡山理科大学附属中学校・高等学校インターアクトクラブと
の合同で、社会奉仕活動を続けていきたいと思っています。

第280回ゴルフコンペ ゴルフ同好会幹事　鈴　木　一　生
　3月11日㈰倉敷カントリー倶楽部にて第280回ゴルフコンペを開催い
たしました。次回は来月21日、22日に四国は鳴門にてコンペを開催い
たします。多数の参加をお待ちしております。

－３－

本日のメニュー（３月19日）　
寿司　盛り合わせ寿司（間八  鯛  海老  細巻胡瓜、干瓢  いなり寿司  がり（県産昔醤油））
小鉢　帆立、菜の花辛子和え、菊花
小皿　野菜つくね天炙り　　　温物　茶碗蒸し  振り柚子　　　赤出汁　三種
次回のメニュー（３月26日（ヘルシーメニュー））　
おすすめの魚をムニエルで　醤油の風味を生かしたオリエンタルなソース
ビーツのムースと柚子風味のサラダ　　　　デザート　　　　パン

　　会報部会／森本剛仁・松村秀治・丹治康浩

例会情報 例会情報 例会情報 例会情報 

前回メニュー（3月12日） ： 
牛フィレ肉のグリエ

OUT
58
48
59

IN
48
46
62

GROSS
106
94
121

HD
36
16
36

NET
70
78
85

RANK
優　勝
準優勝
第３位

NAME
小菅 英司
久松 哲生
野田 洋市


